

ピナ・バウシュ、癌の告知を受けた5日後の6月30日に68歳で逝去。直前まで舞台上に立っていたという。ブツ・パタル舞踊団からの突然の訃報に、世界が衝撃を受けた。私も深い、でも静謐な哀しみに包まれた。舞踊の求道者らしい、潔い最期だったなど。まさに表現の処女地の開拓者だった。

追悼 ヒナ・ハウシュ 谷川 道子



トクを観た頃、
トクを聞
の部
とし
バラ、

歲そく師

「そこ」での抜擢。さつそ
「ースに倣つて「バレエ
と「タンツテアター」と
し、その探りの新しさに
の入らない年月が続いた
うつと注目されるように
私が初めて実際の舞台
のは、評判になり始め
77年、『青髪』—バルト
オペラ〈青髪公の城〉
ながら』だった。禁断
屋に入った女たちを殺し
うメルヘンの騎士の才
、あのピチ周知のタン
たちの笑いや叫びやまな
動きの繰り返しによる
て、われ

か女の闘い〉へ展開して度肝を抜かれた。劇場がドクン、ドクンと鼓動つよう。その彼女によつて拓かれたダンスと演劇は、この世界で最も浸透である「タンツテ」。ドイツの劇作家家のハイナー・ミュラーを、「もうひとつの中劇」と呼んでいる、「ピハウシュの演劇はメルヘン時間、：領土は処女地。時間、：天災で姿を現す島」。

の舞台が説得力を持つ表現の新しさだけでなこのやり方にも前例がない。よりそこに嘘がないか「私は興味があるのは、人間を動かすのかという。ダンサーたちも自己と自分の経験や記憶や実から何かを引き出してそれがコラージュされ的な想起となり、ポリフレ的な空間が立ち上がり、あるいは世界のさま

この共同制作として『天
か生まれた。あるいは自
カンパニーや作品をレバ
リーとし、さまざま回
や、新旧世代による同じ
の意図的な「競演」、02
による『コンタクトホー
は65歳以上の年金生活者
再演まで実現させた。
画もつくり、出演もし、
とはスペインのアルモド
監督の02年の映画『ト
トゥ・ハー』で、ピナが
フェ・ミュラー』を自ら
じいたのを』記憶の方も
と思う。最後に会ったの
卷、「アシスント」

曾ヴェンダースとの共作
まっていたという。惜し
る逝去だが、なんと潔い、
とな生き方で死に方だろ
・だから私は深い感動に
まれたのだった。合掌。

でが自らを、ある品を「タンツテアタ本るようになり、い

「世界都市シ
のローマとの
で始まつて、
し」

リーズ」。86年
『ヴィクトール』
は07年
つた。

秋の京都賞の授賞式
新作も本番間近で、
回目の来日公演も、

映來だ

+ 2「、ユ・トハ」著ツ外。にろ、ハ、し作